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cist

In data 24/04/2024, alle ore 15:00 presso DISTEM D3 - AULA D3 presso Via Archirafi, 20 Via Archirafi, 20 si riunisce il cist 
per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione verbali precedenti;
3) Dispositivi del coordinatore;
4) Provvedimenti studenti;
5) Istanze Studenti Sistematizzate;
6) Proposta nomina cultori di materia;
7) OF 24_25 L34;
8) OF 24_25 LM74;
9) Student’s corner (considerazioni e richieste da parte degli studenti);
10) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Agate Mauro
• Biddeci Emanuele
• Bommarito Davide
• Calabrese Sergio
• Capizzi Patrizia
• Cappadonia Chiara
• Caruso Antonio
• Ganci Antonino
• Gasparo Morticelli Maurizio
• Incarbona Alessandro
• Madonia Giuliana
• Martinello Chiara
• Martorana Raffaele
• Montana Giuseppe
• Palano Mimmo
• Palermo Zaira
• Pepe Fabrizio
• Randazzo Luciana
• Rotigliano Edoardo
• Rotolo Silvio Giuseppe
• Schillaci Francesco
• Sciascia Luciana
• Scopelliti Giovanna
• Sulli Attilio
• Todaro Simona
• Varrica Daniela

Sono assenti giustificati:
• Casella Girolamo
• Conoscenti Christian
• Di Maggio Cipriano
• Iaria Rosario
• Merli Marcello
• Nogueira Lages Joao Pedro
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Sono assenti giustificati:
• Parello Francesco
• Rosone Marco

Sono assenti:
• Aiuppa Alessandro
• Cafiso Fabio
• Seta Luciano
• Galioto Monica Maria
• Ferro Vito

Constato il raggiungimento del numero legale, il  Coordinatore apre la seduta alle h. 15.10

 
 

Comunicazioni

 

Il coordinatore comunica quanto segue

Attività di orientamento 

Nei  giorni  22  e  23  aprile,  il  Prof.  Cipriano  Di  Maggio  e  il  Dr.  Giovanni  Surdi,  hanno  svolto  attività  di  orientamento  presso
l’istituto ICS Mattarella-Bonagia di Palermo. Nel corso di questi incontri, organizzati in occasione della giornata della Terra e
rivolti  alle  classi  III  della  scuola  secondaria  di  primo  grado,  sono  state  svolte  attività  seminariali  e  laboratoriali,  volte  a
sensibilizzare gli alunni alle problematiche geologiche-ambientali. 

Piano di Comunicazione

Le  attività  relative  al  Piano  di  Comunicazione  saranno  probabilmente  rinviate  al  prossimo  anno,  per  poter  svolgere  la
campagna pubblicitaria nel periodo aprile-maggio, strategicamente più utile per promuovere i corsi di laurea.

CAQ-DD 

Dalla  relazione  della  Commissione  AQ  della  Didattica  Dipartimentale  (CAQ-DD),  è  emersa  la  necessità  di  migliorare  la
gestione dei  siti  dei  corsi  di  laurea. Ogni corso di  laurea dovrà istituire una commissione dedicata,  che si  incontrerà con le
altre per uniformare contenuti e formati. Il lavoro delle commissioni si concentrerà su due obiettivi principali: migliorare i siti in
termini di contenuti e facilità di consultazione, e garantire ai revisori un accesso agevole alle informazioni necessarie. Il Prof.
Mimmo Palano interviene, esprimendo la propria disponibilità a presiedere a questa commissione.
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Escusioni

Il  Coordinatore  cede  la  parola  al  Prof.  Maurizio  Gasparo  Morticelli,  il  quale,  in  qualità  di  delegato  per  le  attività  di  campo,
comunica  che  il  nuovo  regolamento  per  il  pagamento  o  delle  spese  relative  alle  escursioni  didattiche  prevede  che  tutti  i
pagamenti  siano effettuati  tramite  il  MEPA.  Per  le  escursioni  giornaliere,  è  possibile  pagare i  biglietti  dell’autobus tramite  il
MEPA. Per quanto riguarda le spese di alloggio, è necessario l’intervento di un’agenzia di viaggi. Si invitano pertanto i docenti
a richiedere preventivi per le escursioni che tengano conto di queste nuove linee guida.

Dato che queste nuove modalità comportano inevitabilmente un aumento dei costi relativi alle escursioni (si stima un rincaro
di  circa  il  10%),  si  cercherà  di  utilizzare  i  fondi  del  Piano  Lauree  Scientifiche  per  finanziare  una  parte  delle  escursioni
didattiche.

Comitato di indirizzo

E' sorta la  necessità di istituire un comitato di indirizzo per i corsi di studio del CIST che si occupi di verificare l’adeguatezza
dei  curricula  proposti  attraverso  un  confronto  con  i  portatori  di  interesse.  La  Prof.  Chara  Cappadonia  offre  la  propria
disponibilità a presiedere a tale commissione. Parteciperanno al comitato anche un rappresentante degli studenti della laurea
triennale e uno della laurea magistrale, e alcuni rappresentanti dei portatori di interesse. 

Forthem Camp

E' pervenuta una richiesta di partecipazione ad un campo Forthem della durata di 4 giorni che si terrà presso l’Università di
Opole  in  Polonia,  dal  titolo  “Analysing  Mesozoic  biotas  from  the  Opole  area  –  advances  of  palaeontological  methods".  Il
campo si terrà dal 2 al 6 settembre. Nei giorni 3, 10 e 17 giugno sono previste delle lezioni in modalità telematica. L’attività
consente il conseguimento di 3 cfu. 

Il coordinatore sottolinea che, una parte dei fondi necessari alla partecipazione al campo verrà erogata prima della partenza,
per cui gli studenti non dovranno anticipare le quote necessarie. 

 

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Approvazione verbali precedenti

Non ci sono verbali da approvare



Delibera firmata il 17/10/2024 alle ore: 10:20
Verbale numero: 2816

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Dispositivi del coordinatore

Il  coordinatore chiede al consiglio di approvare a ratifica il  decreto n. 61938 del 10/04/2024 con il  quale il  CIST aderisce al
bando Didattica Innovativa Scienze Geologiche.

Il Consiglio approva all’unanimità

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Provvedimenti studenti

- Il Coordinatore chiede al Consiglio di approvare la seguente richiesta di svolgimento tesi:

Lo  studente  Giuseppe  Raciti,  iscritto  alla  LM-74  in  Georischi  e  Georisorse,  chiede  di  potere  svolgere  una  tesi  dal  titolo
“Morfotettonica della Valle del Simeto”, relatore : Prof. Cipriano Di Maggio, correlatrice: prof.ssa Giuliana Madonia. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

-  Il  Coordinatore  chiede  al  Consiglio  di  approvare  la  richiesta  pervenuta  dagli  studenti  Mariachiara  Muscarella  e  Salvatore
Barbera per partecipare al campo di rilevamento geologico in un anno diverso rispetto a quello previsto dal loro piano di studi.

Il Consiglio approva all'unanimità.

A  questo  proposito,  il  Prof.  Pepe  interviene  chiedendo  al  Consiglio  di  discutere  la  regolamentazione  relativa  alla
partecipazione alla campagna geologica da parte di studenti  che non hanno partecipato nell'anno previsto dal loro piano di
studi. Il Prof. Pepe evidenzia che le richieste frequenti di questo tipo possono creare difficoltà sia dal punto di vista economico
che della responsabilità del docente.

Il  Prof.  Rotigliano  e  il  Prof.  Incarbona  intervengono  rassicurando  sul  fatto  che  gli  studenti  regolarmente  iscritti  al  corso  di
laurea sono coperti dalla polizza assicurativa. Tuttavia, invitano gli studenti a limitare tali richieste a casi di assoluta necessità.

Il Prof. Montana esce alle h.15.50
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Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Istanze Studenti Sistematizzate
Firmato da:

LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024
ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Proposta nomina cultori di materia

Il  Coordinatore  invita  i  docenti  a  consultare  sul  sito  del  corso  di  studi  l’elenco  dei  cultori  della  materia  e  di  verificare  le
scadenze in modo da effettuare le richieste di nomina entro l’inizio del semestre. .

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

OF 24_25 L34

Il coordinatore presenta al consiglio le modifiche proposte per l'offerta formativa della L34, rispetto a quella approvata durante
la  seduta  del  20  novembre  2023.  In  particolare,  il  Corso  Integrato  di  Fisica  Terrestre  e  Metodi  Geofisici  (6+3  CFU)  viene
diviso in  due corsi  da 6 CFU ciascuno:  Fisica Terrestre,  tenuto dal  Prof.  M.  Palano,  e Metodi  Geofisici,  tenuto dal  Prof.  R.
Martorana.  Con  l'aumento  dei  CFU  del  corso  di  Metodi  Geofisici  da  3  a  6,  si  apportano  le  seguenti  modifiche:  i  corsi  di
Paleontologia e Geochimica e Vulcanologia passano da 10 a 9 CFU, mentre l'attività Escursioni II anno passa da 4 a 3 CFU.
Inoltre, per bilanciare il carico didattico degli studenti, il corso di Metodo Geofisici viene spostato dal terzo al secondo anno.

Il Prof. A. Caruso interviene esprimendo voto contrario alle modifiche proposte. Si oppone alla riduzione dei CFU del corso di
Paleontologia, decisione presa senza consultare i docenti del settore. Inoltre, ribadisce, come già espresso nella seduta del
consiglio del 20 novembre 2023,  la sua contrarietà all'assegnazione del corso di Paleontologia, di cui il Prof. Caruso stesso
era titolare nella precedente offerta formativa e per la quale aveva presentato la dichiarazione di disponibilità. Sottolinea che
una delibera del CDA richiede il mantenimento della docenza di un corso per tre anni. Propone di risolvere la questione della
docenza  del  coordinatore  del  corso  di  laurea  alla  triennale  introducendo  una  materia  opzionale,  considerando  che
attualmente non ci sono materie di area GEO alla triennale.

Segue una breve discussione in cui intervengono, tra gli  altri,  il  Prof.  S. Rotolo, il  quale sottolinea che negli  ultimi anni non
sono  state  presentate  le  dichiarazioni  di  disponibilità  a  coprire  gli  insegnamenti,  e  il  Prof.  E.  Rotigliano,  che  ricorda  le
limitazioni  imposte  dal  RAD  e  dal  numero  massimo  di  CFU  per  ogni  area  disciplinare,  a  cui  bisogna  necessariamente
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attenersi nella proposta delle materie opzionali. 

Il  Prof.  Sulli  ribadisce  l'apprezzamento  per  l'operato  del  Prof.  Caruso  e  motiva  la  sostituzione  con  l'opportunità  che  il
coordinatore abbia un impegno nella laurea triennale, anche in virtù del ruolo di docente di riferimento.

Dopo  la  discussione,  il  Prof.  Incarbona  mette  in  votazione  le  modifiche  proposte  per  l'offerta  formativa  della  L34.  Il  punto
viene  approvato  con  un  voto  contrario  (Prof.  A.  Caruso)  e  sei  astenuti  (Prof.ssa  G.  Scopelliti  e  gli  studenti  E.  Biddeci,  D.
Bommarito, A. Ganci, Z. Palermo, F. Schillaci).

 

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

OF 24_25 LM74

Il  Coordinatore  apre  la  discussione  relativa  all'offerta  formativa  della  LM-74,  premettendo che,  molto  probabilmente,  l'anno
prossimo sarà necessario apportare modifiche significative a causa dell'eccessivo numero di insegnamenti rispetto al numero
di studenti iscritti.

Successivamente, il Prof. Incarbona presenta al Consiglio le modifiche proposte per l'offerta formativa della LM-74 rispetto a
quella approvata nella seduta del 20 novembre 2023. In particolare, si  propone di introdurre l'insegnamento "Laboratorio di
metodi analitici e modellistica petrologica" (SSD GEO/07), da 6 CFU. Per compensare il numero di crediti formativi introdotti,
si propone di eliminare dall'offerta formativa l'insegnamento "Climate Change" (SSD GEO/01), da 6 CFU.

Il Prof. Caruso anticipa il  proprio voto contrario, esprimendo la sua opposizione alla proposta di eliminare un insegnamento
senza aver consultato preventivamente i docenti del settore. Sottolinea come gli insegnamenti legati alla paleontologia siano
particolarmente attrattivi per gli studenti e considera inaccettabile una proposta formativa che non li includa. A suo parere, la
proposta  attuale  è  formulata  secondo  logiche  di  potere  che  non  mirano  a  offrire  agli  studenti  la  migliore  offerta  formativa
possibile.

Interviene  il  Prof.  Sulli,  Direttore  del  Dipartimento  di  Scienze  della  Terra  e  del  Mare  (DiSTeM),  a  cui  il  CIST  afferisce,  e
sottolinea  che  all'interno  del  DiSTeM  tutte  le  decisioni  sono  state  ampiamente  condivise  e  motivate  esclusivamente  dallo
sviluppo e dal miglioramento della struttura.

Il  Prof.  Sulli  prosegue la discussione sull'offerta formativa,  evidenziando l'insostenibilità della situazione attuale della laurea
magistrale, in cui il numero degli insegnamenti è molto superiore a quello degli studenti. Invita pertanto i docenti a pensare ai
propri insegnamenti in termini di interdisciplinarità e a inserirli in altri corsi di studio e dipartimenti.

La Prof.ssa Giovanna Scopelliti esce alle ore 16.50.
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La discussione prosegue con gli  interventi del Prof. Rotigliano e del Prof. Pepe, che ribadiscono la posizione del Prof. Sulli
sull'importanza dell'interdisciplinarietà dei corsi e sulla necessità di aprirsi verso altri corsi di laurea.

Dopo la discussione, il  Prof. Incarbona mette in votazione le modifiche proposte per l'offerta formativa della LM-74. Il  punto
viene approvato con un voto contrario (Prof. A. Caruso) e 5 astenuti (studenti E. Biddeci, D. Bommarito, A. Ganci, Z. Palermo,
F. Schillaci).

 

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Student’s corner (considerazioni e richieste da parte degli studenti)

Richiesta Chiarimenti su Ascensore

Gli  studenti  chiedono chiarimenti  riguardo all'ascensore n.  26,  una richiesta resa particolarmente urgente dalla presenza di
studenti  con difficoltà motorie.  Il  Prof.  Sulli  risponde che il  Dipartimento ha un contratto di  manutenzione in corso.  Qualche
mese fa è stato rilevato un difetto significativo che richiede la sostituzione di un componente fondamentale per la sicurezza
dell'ascensore. Continuano ad essere inviati solleciti per accelerare l'intervento, ma al momento si è in attesa di una risposta.
Dato che il Dipartimento dispone di altri due ascensori, è necessario assicurarsi che la porta che collega l’edificio 26 agli altri
ascensori sia aperta e accessibile agli studenti.

Richiesta Informazioni sui Seminari

Gli studenti chiedono informazioni riguardo ai seminari. La dott.ssa Chiara Martinello risponde che a breve verrà pubblicato il
calendario dei seminari programmati. 

Richiesta di Prolungamento dell'Orario delle Biblioteche

Gli  studenti  richiedono  un  prolungamento  dell'orario  di  apertura  delle  biblioteche.  Interviene  il  Prof.  Sulli  chiarendo  che  il
problema  attuale  è  legato  alla  disponibilità  del  personale.  Alcune  biblioteche  in  via  Archirafi  sono  aperte  fino  alle  19  e
accessibili  agli  studenti  di  tutti  i  corsi  di  laura.  Il  Prof.  Sulli  informa che si  sta  cercando una soluzione per  tenere  aperta  la
biblioteca utilizzando personale del  dipartimento. Inoltre, si stanno allestendo nuove aule studio nei locali 20 e 26.

Firmato da:
LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024

ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024
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Varie ed eventuali
Firmato da:

LUCIANA SCIASCIA - PA - GEO/06 - il 17/10/2024
ALESSANDRO INCARBONA - PA - GEO/01 - il 17/10/2024

Non essendoci altri punti da discutere all'odg, la seduta viene chiusa alle ore 17.30

Il Presidente
Alessandro Incarbona

Il Segretario
Luciana Sciascia
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